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" Pour l’année 2024, 
je souhaite à chacun 
réussite, santé, bonheur 
et travail."
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éditoédito
Une nouvelle 
année commence 
et les travaux 
entrepris sont 
finalisés.

Certains travaux, comme la rue de la 
Maison Blanche dans le secteur de 
l’école, ont occasionné de nombreuses 
gênes pour les riverains et mes conci-
toyens. Je les remercie pour leur com-
préhension.

L’année dernière, je vous avais annoncé 
que nous allions réduire la luminosité de 
l’éclairage public. C’était ma volonté. Il 
reste encore quelques zones sur le chef-
lieu à traiter en 2024 et tout sera ter-
miné. Je remercie Synergie Maurienne, 
notre régie d’électricité, dont le person-
nel œuvre avec un grand professionna-
lisme.

Un chantier que j’ai particulièrement ap-
précié : la plantation des vignes en par-
tenariat avec l’école. Quelle joie de voir 
chaque élève planter son cep (cépage 
d’autrefois « le Persan ») sous l’œil at-
tentif des salariés de l’association Les 
Ateliers de Maurienne !

Nos élèves étaient accompagnés par 
leurs institutrices, notre Atsem et moi-
même. Je proite de ce mot pour remer-
cier le corps enseignant et le personnel 
de l’accueil périscolaire qui font un très 
bon travail d’équipe. Je leur renouvelle 
toute ma coniance.

J’exprime également toute ma coniance 
à tous les employés communaux dont le 
travail est très diversiié. Leurs missions 
demandent beaucoup de savoir-faire 
et de compétences. Nous sommes une 
mairie qui ne connaît pas les arrêts ma-
ladies, où le personnel est disponible, 
toujours idèle au poste. Cela facilite 
énormément ma tâche.

Ma volonté est toujours de lutter contre 
la réouverture de la carrière. Je soutien-
drai toujours mes concitoyens sur ce 
combat.

Un autre combat s’afiche, le transfert 
obligatoire de la compétence eau et as-
sainissement à la communauté de com-
munes à l’horizon 2026. Comme j’ai déjà 
pu l’afirmer, je suis contre.

Le chantier du tunnel Lyon-Turin 
s’agrandit et prend de plus en plus 
d’ampleur. Cela perturbe notre vie au 
quotidien. Avec les représentants de la 
société TELT, nous continuons à travailler 

pour réduire au maximum les nuisances 
créées. Des réunions sont mises en place 
pour recevoir vos doléances. Moi, maire 
de Saint-Martin-la-Porte, je suis à votre 
écoute et j’interviendrai pour trouver 
des solutions.

Sur notre Commune, nous avons des as-
sociations qui animent le village. Je sais 
et je vois le travail que cela demande. Je 
les remercie pour leurs engagements. La 
municipalité sera toujours présente pour 
leur apporter son aide.

Je ne peux terminer sans avoir une 
pensée pour toutes ces communes qui 
sont confrontées aux inondations ou 
aux éboulements sur leurs territoires. Je 
leur témoigne toute ma sympathie. Une 
personne me disait : « la nature reprend 
toujours ces droits ». Cette rélexion de-
mande à être analysée.

Mon remerciement à toute l’équipe mu-
nicipale pour le travail effectué tout au 
long de l’année.

Pour l’année 2024, je souhaite à chacun 
réussite, santé, bonheur et travail.

Guy Ratel, 

Maire de St-Martin-de-la-Porte



C'est le budget de l'année 2022 qui est présenté ici car le budget réalisé (ce qui a effectivement été dépensé et 
gagné) est validé dans le premier semestre de l'année suivante par le conseil municipal. Ce dernier, en même 
temps qu'il votera le budget prévisionnel de 2024, approuvera donc le budget réalisé en 2023 d'ici quelques mois.
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Dépenses de fonctionnement

Dépenses d'investissement

Recettes de fonctionnement

Recettes d'investissement

DÉPENSES

Charges de personnel 317 641 €

Charges à caractère général 258 005 €

Charges de gestion courante 227 922 €

Autres charges 124 187 €

TOTAL 927 755 €

 

DÉPENSES

Travaux voies et réseaux 724 984 €

Travaux sur bâtiments  180 823 € 

Achats terrains, véhicules et matériaux  102 895 € 

Déicit investissement reporté  260 444 € 

Remboursement taxes et cautions  2 667 € 

TOTAL 1 271 813 €

 

RECETTES

Excédent de fonctionnement capitalisé  540 665 € 

Taxes et subventions  260 127 € 

Remboursement budget lotissement  186 238 € 

Vente de terrains  250 € 

Amortissement des immobilisations  30 444 € 

TOTAL  1 017 724 €

RECETTES

Produits de gestion courante  149 583 € 

Dotations et subventions  386 821 € 

Produits des services, domaine  55 129 € 

Autres produits  6 715 € 

Impôts et taxes  796 089 € 

Excédent antérieur reporté  555 286 € 

TOTAL  1 949 623 € 

Balance budget d'investissement      -254 089 €

BALANCE TOTALE       767 780 €

Balance budget de fonctionnement      1 021 868 € 

Budget de fonctionnement 2022

Budget d'investissement 2022

Charges de personnel

Charges à caractère général

Charges de gestion courante

Autres charges

34%

28%

25%

13%
Produits de gestion courante

Dotations et subventions

Produits des services, domaine

Autres produits

Impôts et taxes

Excédent antérieur reporté

8%

20%

3%

41%

28%

1%

57%
8%

1%

14%

20%
Travaux voies et réseaux

Trauvaux sur bâtiments

Achats terrains, véhicule, matériaux

Déficit investissement reporté

Remboursement taxes et cautions

53%

26%

18%

3%

Excédent de fonctionnement

Taxes et subventions

Remboursement budget lotissement

Vente de terrains (moins de 1%)

Amortissement des immobilisations



Chalet de Féminieu
L'ancien chalet forestier datant de 1899 a été reconstruit à l’identique. 
Fabriqué à St-Jean, il a été héliporté et assemblé sur le sous-bassement 
préparé l'année dernière. Les mélèzes coupés pour dégager la vue ont été 
descendus par hélicoptère en bordure de route et vendus .
Pour accéder au chalet depuis le plat de Chalengette, un sentier a été 
rouvert et balisé. Ce sentier reliait La Planchette aux chalets d’alpage de 
"Lechepré". Pour garantir la propreté du site, des toilettes sèches ont été 
installées à proximité.

Chalets Bordiaux
Reprise de la piste d'accès, nivelage 
et concassage des pierres en surface, 
remplacement du dernier pont au 
sommet de la piste par une grosse 
buse.

Mère du Rieu
Sécurisation de la route d’accès en 
décalant cette piste du ruisseau, 
création d'un merlon le long du torrent 
du St-Bernard tout en intégrant la 
nouvelle passerelle.
Installation de toilettes sèches à 
proximité des jeux et terrain de sports.

École
Remise en peinture des couloirs et 
montées d’escalier.
Remplacement des vieux luminaires 
par de l’éclairage LED.
Création d’un bureau de direction.

Bâtiments 
communaux
Remplacement du garde-corps des 
appartements au-dessus de l’école.

Village de la Porte
Récupération de l'eau d'écoulement du 
parking  de la rue Sainte-Anne.

La Villette
Pose d’un bardage et ajout d’un 
éclairage sous le toit de l’ancien lavoir.

La Planchette
Pose de toilettes sèches au départ de la 
piste des Encombres.

Réalisations et travaux

BILAN TRAVAUX
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Route de la Saussaz
Consolidation d’une partie de la route éboulée à l’arrivée à la Saussaz.



BILAN TRAVAUX

Rue de la Maison Blanche
Rénovation des canalisations eau potable, eau non potable, eau usée dans le secteur de l’école.
Des surfaces non utilisées le long de cette route nous ont permis de créer un trottoir pour la sécurité des piétons, de nombreux 
enfants empruntent ce tronçon de route en direction de l’école.

Rue du Château
Réfection des canalisations eau potable, eau usée, eau non potable.
Réfection de la chaussée en pavés et dalles ain de redonner un caractère à ces anciennes ruelles typiques de nos anciens villages.

Réalisations et travaux

>> CŒUR DE VILLAGE

6



BILAN TRAVAUX

Zoom sur la zone 
des Œillettes

Les prairies sèches que l’on y 
rencontre abritent des espèces 
spéciiques. 
Dans les falaises surplombantes, 
vivent plusieurs espèces d’oi-
seaux typiques, rupestres (qui 
vivent dans les rochers). 
Ces milieux et ces espèces repré-
sentent des enjeux majeurs du 
site Natura 2000. Enin, la po-
pulation de bouquetins des En-
combres est un maillon essentiel 
dans sa reconquête des Alpes.

>> BOUCLE DÉCOUVERTE DES ŒILLETTES

Cette balade vous conduira à travers des paysages aux ambiances mé-
diterranéennes, façonnés par les éléments et par l’activité humaine pas-
sée.
L’exposition, la géologie et le climat local ont sculpté ces milieux miné-
raux, chauds et secs.
Les paysages auparavant maintenus ouverts par la culture de la vigne, 
se ferment progressivement suite à la déprise agricole.
Les espèces qui survivent ont développé des trésors d’adaptation... en 
toute discrétion. Quelques-uns vous seront révélés au il du parcours. 
Soyez curieux et gardez vos sens en éveil !
Un site dont la gestion est multipartenariale...
De 1997 à 2008, le Conservatoire d’Espaces Naturels (CEN 73) a suivi 
l’évolution du site de l’ancienne carrière (fermée en 1996), localisée au 
pied de la falaise. Depuis 2022, et pour une durée de 60 ans il gère 15 
ha par convention avec la commune et RTE (Réseau de transport d’élec-
tricité).
Le site des Oeillettes, atypique en Savoie, est englobé dans la zone NA-
TURA 2000 S41 « Perron des Encombres » créée en 2003. Elle s’étend sur 
environ 2000 ha, en rive droite de l’Arc, en grande majorité sur le massif 
des Encombres. L’ONF (Ofice national des forêts) en assure la gestion.

Qu’est-ce que 
"Natura 2000" ?

C’est un réseau 
européen de sites de 
conservation d’espaces 
naturels dans lequel se 
sont engagés les États 
membres. Son objectif : 
assurer un équilibre 
entre la sauvegarde 
de milieux naturels 
remarquables et leur 
biodiversité, et le 
maintien des activités 
humaines.

PANNEAU D'ACCUEIL AU DÉPART DE LA RANDONNÉE
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BILAN TRAVAUX

Réalisations et travaux

Les travaux 
effectués 
sur la zone 
de 4000 m2 
défrichée en 
2022 :

- Brassage du sol et ajout 
de fumier sur 1000 m².

- Plantation de 600 plants 
de vignes (persan) sur la 
surface de 1000 m².

- Rénovation de la cabane 
de vigne située sur place.

▲ Création d’une parcelle de vigne

C’est dans les années 60 que les dernières vendanges sur Saint-Martin-
la-Porte ont eu lieu. A cette époque et même bien avant ces années, des 
petites parcelles étaient travaillées par des habitants de la Commune et 
des hameaux voisins et même au-delà de Saint Martin. 
Le terrain calcaire, de gypse et d’ardoise, n’était plus cultivé et la com-
mune l’a racheté pour en faire une belle parcelle de vignes. L’idée de 
cette création de vigne a été émise par le conseil municipal. Un travail 
de longue haleine débutait et après de longs mois de travaux, la par-
celle était enin prête pour planter les ceps de vigne. 
Un travail sur l’environnement en partenariat avec l’école a fait son che-
min et mardi 17 octobre, les enfants avec leurs enseignantes étaient 
invités à planter les premiers ceps de vigne avec les équipes des « Ate-
liers de Maurienne » qui ont la gestion de la parcelle. 602 plants 100% 
« persan » ont été plantés et il en restera un peu plus de 80 à mettre au 
printemps. Le responsable expliquait que dans 4/5 ans il y aurait une 
première récolte qui ne sera pas vendue. Au fond de la parcelle une ca-
bane de vigne qui appartenait à une famille RAVIER de la Villette a été 
rachetée par la commune et remise en état. La date de 1927 est gravée 
dans la pierre.

« Si l’on me 
demandait 
quel est le bien 
le plus précieux 
de la Terre, je 
répondrais 
c’est la vigne. » 

Marcus Portius Cato, 
dit Caton l’Ancien, 
homme politique romain.

>> RIVE DROITE DU SAINT-BERNARD
Revalorisation du patrimoine 
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BILAN TRAVAUX

Il existait 3 sortes de baraques de vignes :

- Un simple abri en pierres, tôles et planches avec 
un toit et un chéneau pour récupérer les eaux de 
pluie dans un bidon. Cette eau servait à la prépara-
tion des bouillies pour sulfater (traiter) les vignes et 
éventuellement arroser les jeunes plants de vigne.

- Une baraque plus sophistiquée avec un peu de 
mobilier. Bien entendu une réserve d’eau provenant 
du toit. Cette baraque fermait à clé car du matériel 
restait à demeure.

- Une baraque « petite maison » avec mobilier, vais-
selle, âtre, lits et tous les outils pour travailler la vigne. 
Un puits était alimenté par la toiture ou plus rarement 
par une source. Ces baraques appartenaient souvent 
à des gens des hauts villages (Beaune, Le Thyl, Orelle, 
Valloire, Valmeinier, Albanne, Montricher). 
Les propriétaires habitaient ces baraques plusieurs 
jours au printemps pour la taille, le piochage, la ré-
paration des murs, l’entretien du bâti, le défonçage 
du terrain pour la plantation des nouveaux plants. Ils 
revenaient à l’automne pour les vendanges, le raisin 
subissant alors un premier pressage de manière à ne 
monter dans les villages que du moût ou du jus de 
raisin. Le moût était transporté dans des « barletos » 
ou des "cornues" contenant en jus 18 litres environ. 
Le jus de raisin était transporté dans des "émines" 
(tonnelets allongés) d’une contenance de 30 litres 
environ.
Les paillasses étaient faites de paille de seigle ; la ré-
colte était transportée à dos d’homme, d’âne, de mu-
let et très rarement avec des véhicules à moteur. 

Les baraques furent utilisées jusque 
vers les années 1950-1955 et depuis 
tombent en ruine. C'est ce type de pe-
tite maison, datée de 1925, que nous 
avons rénovée à l'identique, en conser-
vant la réserve d'eau creusée à coté de la 
cabane et accessible depuis l'intérieur.

▼ Sauvegarde et rénovation de la cabane de vigne
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VIE DE VILLAGE ÉCOLE
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Le petit mot de l'école
Cette année nous sommes 64 élèves à l’école de Saint-Martin-la-Porte, 8 nous ont 
rejoints en petite section et 8 CM2 sont partis au collège. 
Nous sommes heureux de vous retrouver et de partager avec vous quelques photos.

Depuis la rentrée de septembre les activités exté-
rieures ont été nombreuses :
• Planter les ceps de vignes avec la Mairie,
• CROSS de l’école,
• Visite de la coopérative laitière de la Chambre.

Les sorties skis pour les élèves du CP au CM2 aux 
Karellis, et raquettes à Orelle pour les maternelles se 
dérouleront sur 5 séances entre février et mars. 
Nous continuons également l’activité piscine.

Nous avons comme projet en partenariat avec la 
Mairie, de réaménager notre cour et de la végétaliser.

Nous avons beaucoup d’interventions sur les sciences 
avec Mme Simone durant l’année.
Nous préparons également un beau spectacle autour 
des jeux olympiques en partenariat avec l’école de 
musique de Saint-Michel-de-Maurienne et la com-
pagnie « L’esprit du mardi ». Nous vous donnons 
rendez-vous in juin pour pouvoir y assister et nous 
applaudir.

Plein de gros bisous 
de tous les élèves, 
des enseignantes et de L’ATSEM  
de l’école !



VIE DE VILLAGE BIBLIOTHÈQUE

Bibliothèque
Chers usagers, l’année 2023 est passée bien vite. C’est avec plaisir que nous vous avons 
accueillis tout au long de l’année, dont 20 nouveaux inscrits venus grossir vos rangs.

Saint-Martenins, vous ne connaissez pas encore la 
bibliothèque ! Et bien venez la découvrir, le lieu est 
agréable, on s’y sent bien et il y a du choix côté livres 
et documents (5039 en tout). Nous avons régulière-
ment des nouveautés comme le dernier Goncourt 
“Veiller sur elle” de Jean-Baptiste Andrea. 

Passionnés de lecture ou pas, ayant un peu de temps à 
donner, envie de bénévolat, venez rejoindre l’équipe 
des bénévoles de la bibliothèque, nous avons besoin 
de vous pour assurer toutes les permanences. Certains 
d’entre nous arrêtent leur participation pour 2024 car 
ils ne sont plus disponibles. Merci de prendre contact 
avec nous en vous rendant aux permanences de la 
bibliothèque.
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L’équipe des bénévoles vous 
accueille avec le sourire, les 
mercredis et vendredis de 
17h à 19h et ce tout au long 
de l’année. Le petit plus : le 
conseil si vous êtes en panne 
d’inspiration !

Nous vous souhaitons une bonne année. Bonne lecture à tous pour 2024.

Côté activité, les enfants des trois classes de l’école 
ont fréquenté la bibliothèque, tout au long de l’an-
née, un jeudi par mois, comme par exemple à l’occa-
sion de l’exposition “Sauvons les abeilles” du 12 mai 
au 20 juin 2023 où ils ont pu découvrir l’apilculture et 
les enjeux pour protéger les abeilles. Toujours dans le 
cadre de cette exposition, les élèves de l’école ont eu 
un moment d’échange avec Florian Ratel l’apiculteur 
installé dans notre village.
Les adultes ont également pu discuter avec ce pas-
sionné, lors d’une soirée conférence autour de son 
métier et des enjeux écologiques pour la protection 
des abeilles. A l’issue de cet échange, une collation 
était proposée avec dégustation de miel, de pain 
d’épices…



300 ruches, c'est le seuil 
maximal pour une personne 
seule  mais le seuil minimal 
pour une  exploitation 
économiquement viable.

tion ; le rythme est donc très soutenu du 15 mars au 15 
août (environ 60 heures/semaine pour une production 
entre 5 et 10 tonnes de miel/an). A partir de novembre, 
les occupations ne manquent pas cependant : mise en 
pot, commercialisation, préparation et réparation des 
ruches. En plus de la production de miel, Florian travaille 
des produits dérivés : pain d'épices et pâte à tartiner. Il 
élève également des essaims qu'il vend en partie et des 
reines.

Florian Ratel a de nombreux projets : acheter un petit 
"chargeur tout terrain" pour déplacer ses ruches et ne 
plus s'esquinter au travail ain d'y durer plus longtemps. 
Il veut aussi construire un bâtiment à côté de la ferme car 
ses locaux actuels à Fourneaux sont trop loin et trop pe-
tits. Dans ce local prévu à l'été-automne 2024, il envisage 
d'y pratiquer l'extraction, la mise en pot, la transforma-
tion ainsi que d'y stocker son matériel et sa production.
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VIE DE VILLAGE PORTRAIT PRODUCTEUR

Florian Ratel, apiculteur 
au rythme des saisons
Nombreux sont les apiculteurs amateurs à Saint Martin La Porte ! Florian Ratel, lui, a 
décidé de faire de sa passion son métier. Depuis 2020, il s’y consacre entièrement. C’est 
son grand-père, Victor, qui lui a transmis la vocation depuis petit. Un goût héréditaire 
puisque son arrière grand-père, Félix, installait déjà des ruches à la Planchette avant la 
seconde guerre mondiale.

Titulaire d’un Brevet Professionnel de Responsable d’Ex-
ploitation Agricole, spécialité Apiculture depuis 2021, 
Florian Ratel exploite 300 ruches. Cette formation non 
obligatoire lui a permis de se créer un réseau et d'avoir 
une vision plus large de ce métier par la rencontre de 
nombreux professionnels.
Florian a, à sa disposition une vingtaine de ruchers, prin-
cipalement en Maurienne, pour installer ses ruches. Il les 
transhume deux à trois fois par an, dans le souci de pro-
iter au mieux des ressources disponibles, même si cela 
occasionne de nombreux kilomètres et de la manuten-
tion, chaque ruche pesant entre 40 et 50 kg.
Le démarrage des saisons est en effet très localisé et une 
prairie leurie ne signiie pas forcément que la produc-
tion de miel va commencer. Le pollen ne participe pas 
directement à la production du miel mais sert à nourrir 
les larves, c'est en revanche le nectar qui monte dans la 
leur dans certaines conditions d'humidité et de tempé-
rature qui est ingéré par les abeilles pour être transformé 
en miel. Une observation ine de la nature est donc une 
qualité requise chez l'apiculteur.
Ses 300 ruches lui demandent une visite hebdomadaire 
en saison estivale, pour veiller au bon développent des 
colonies, s’assurer de leur santé, notamment surveiller 
l'apparition du varroa (cf encadré). Ces activités s’ajoutent 
à la récolte du miel, son extraction et sa commercialisa-



13

VIE DE VILLAGE PORTRAIT PRODUCTEUR

Apparu au début des années 80, ce parasite est à l'ori-
gine, entre autres, du déclin des populations d'abeille. 
En effet, cet acarien d'environ 1 mm vit sur l'abeille, par 
comparaison, c'est comme si les hommes avaient un pa-
rasite de la taille d'un ballon de basket qui leur pompait 
le sang. 
Florian Ratel traite chaque essaim trois fois par an s'il veut 
qu'il passe l'hiver. Il alterne entre les traitements chimique 
et organique car les deux méthodes ont chacune leurs 
avantages et inconvénients. La méthode chimique est de 
moins en moins eficace mais plus simple d'application, 

cependant elle ne peut être utilisée pendant la saison 
apicole car nocive pour l'homme et l'abeille. La méthode 
organique, en revanche, ne peut être appliquée sur des 
couvains, il faut donc enfermer la reine pour l'empêcher 
de pondre et attendre 21 jours que les derniers couvains 
aient éclos, ce qui entraîne une baisse de la colonie. 
Elle ne comporte de danger ni pour l'homme ni pour 
l'abeille. Sur toute la planète, les colonies sont porteuses 
du varroa, extrêmement contagieux.
L’été dernier et pour la première fois à St Martin, Florian 
a vu le frelon asiatique arriver.

LE VARROA : FLÉAU DES APICULTEURS



En septembre, Julien a gravi 
une nouvelle fois le Perron des 
Encombres, 21 ans après sa 
première ascension.
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Le Perron des Encombres 
avec Julien
Qui est Julien Grandjean ? Chambérien de 40 ans, handicapé physique, originaire de 
Saint-Martin par sa maman, Colette Bernard. Grâce à son esprit de compétition et avec sa 
joëlette (fauteuil tout terrain monoroue qui permet la pratique de la randonnée à toute 
personne en situation de handicap, avec l'aide d'au moins deux accompagnateurs), il a 
toujours voulu réaliser de nombreux déis sportifs.

VIE DE VILLAGE EXPLOIT SPORTIF

Recordman du monde de la plus longue distance en 
joëlette le 25 juin 2022, avec 304,19 km parcourus en 
24h, grâce à la team Juju. Ce record lui a valu d’obte-
nir le trophée de la performance sportive de l’année 
de la ville de Chambéry en 2023.

Cette année au mois de septembre, Julien Grandjean 
a gravi une nouvelle fois le Perron des Encombres, 21 
ans après sa première ascension.
Aidé par sa famille, ses amis, des membres de Mau-
rienne Trail et de Maurienne Escalade, il a ainsi pu se 
hisser jusqu’au point culminant de la commune.

Départ prévu le 9 septembre de l’Auberge du Ran-
donneur où Jean Pierre et Gisèle avaient prévu le café 
et de quoi prendre des forces pour cette ascension 
qui s’annonçait très physique.
Mais la logistique avait déjà été préparée en amont. 
Des membres de Maurienne Escalade étaient allés 
ajouter des spits quelques jours avant et monter des 
cordes. D’autres sportifs de Maurienne Trail avaient 
quant à eux monter de quoi se désaltérer au sommet.
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VIE DE VILLAGE EXPLOIT SPORTI

C’est donc vers 7h30, qu’une cinquan-
taine de personnes partaient avec 
Julien, bien installé sur sa joëlette en 
direction du Perron. Une autre équipe 
partait du parking de la Saussaz ain 
d’installer les cordes au sommet.
Tout au long de la montée, les relais se 
sont faits naturellement pour guider 
et hisser la joëlette. Julien ne manquait 
pas de donner des instructions et de 
faire rire les participants. Une am-
biance conviviale, dans l’effort et l’ex-
ploit sportif entraînait cette joyeuse 
troupe au sommet du Perron.
C’est vers 11h30 que le inal s’est joué. 
Très impressionnant dans ces pentes 
sommitales, mais tout était bien or-
chestré et s’est déroulé sans embûches.
Un petit repas tiré du sac a redonné 
des forces au groupe qui après 2h de 
pause a repris la descente dans la joie 
et la bonne humeur.
C’est à l’Auberge du Randonneur que 
s’est terminée cette belle journée.

Julien tient à remercier toute l’équipe 
présente lors de ce nouveau déi, une 
journée qui restera inoubliable…

Un grand merci à tous !



Mesdames et Messieurs,

Je suis la mémoire de votre commune, 
j’ai été construit au début des années 
1900 à une altitude de 1700 mètres au 
lieu-dit "Féminieu" par L’Office National 
des Forêts.

Que de travail pour apporter un logis à mes nombreux 
élèves !De nombreux femmes et hommes ont apporté 
leurs courages et énormément de transpirations mais le 
labeur ne leur faisait pas peur, le chômage n’existait pas 
en ce temps-là.

Je servais d’école pour les ouvriers, le rôle de mes 
hôtes était d’apprendre aux élèves comment planter les 
arbres, mais surtout la confection de drains, très impor-
tants pour la stabilité des terrains de montagne, et la ré-
alisation de seuils pour canaliser la fougue des torrents.

Malheureusement le temps et le manque de personnel 
m’ont amené à dépérir et à tomber dans l’oubli. J’étais 
dans un état lamentable. La neige, la pluie et les intem-
péries ont eu raison de moi !
Pourtant, j’avais tant donné…
Un grand chagrin m’envahissait lorsque des prome-
neurs et des sportifs me contemplaient avec tristesse et 
repartaient en haussant les épaules et en se posant de 
nombreuses questions ( je servais à quoi ?).

Moi j’appelais à l’aide !
Aujourd’hui la réponse est dans cette lettre.
N’oublions jamais que je fais partie de votre patrimoine.
Quelle merveilleuse année 2022 !!!

Je sommeillais dans un état léthargique lorsque je fus 
réveillé par un vrombissement d’hélicoptère, de béton-
nière et de tronçonneuses avec des cris de toute part.
Que se passe-t-il ? Que vont-ils me faire ?
Mille questions à mon tour me sont venues à l’esprit !
Après beaucoup de rélexions, de stress, j’ai compris que 
l’on me redonnait une nouvelle vie.

Première étape en 2022 avec la rénovation à l’identique 
de mon soubassement en pierres suivi dès l’année sui-
vante de la pose de ma nouvelle habitation. Un beau 
chalet tout en bois, avec beaucoup moins de courants 
d’air, d’avantage de lumière et une vue imprenable !
Après tant de jours sombres, me revoilà beau et joyeux ! 
J’ai retrouvé ma ierté et ma joie de vous accueillir dans 
ma magniique demeure.
Maintenant, je n’ai plus les mêmes fonctions. Je vais re-
cevoir de nombreuses personnes, toutes générations 
confondues.
De chalet école, je deviens gardien de refuge. Il va me 
falloir un temps d’adaptation mais je vous rassure, je se-
rais à la hauteur de ce magniique projet.

C’est avec beaucoup d’émotion que 
je remercie le Maire, Monsieur Ratel 
Guy, et toute son équipe municipale. 
Ils ont su redonner vie à un chalet 
de montagne. J’espère que ceux qui 
m’ont construit en premier me re-
gardent aujourd’hui avec fierté.
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Le Chalet de Féminieu

PATRIMOINE RÉNOVATION
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Je demande à toutes les personnes qui 
vont venir passer un moment agréable 
chez moi de me respecter :

- Restez correct, ne me faites pas de mal. Laissez mon 
intérieur et mes alentours propres comme vous avez ap-
précié de les trouver. Pour cela, je suis équipé d’outils 
faciles à manier : un balai, une serpillère, un seau et une 
petite source située un peu à l’écart.

- Pensez à redescendre vos déchets, ne m’abîmez 
pas, je vous appartiens aussi un peu. N’oubliez jamais 
que des enfants viendront aussi chez moi.

Respectons notre environnement ! Si tout le monde res-
pecte ces quelques conseils, cela signiiera que l’équipe 
municipale avait raison de laisser mon accès libre.

Un livre d’or est à votre disposition. Il me servira à amé-
liorer notre quotidien.

Avec la municipalité, je remercie toutes les per-
sonnes qui se sont investies dans la réussite de notre 
refuge non gardé :
• M. Covarel Gérard, architecte
• M. Bois Éric, maçon
• M. Mottard Cédric, constructeur de chalets
• La Région Auvergne-Rhône-Alpes pour sa subvention
• La société Tunnel Euralpin Lyon Turin pour son soutien 
inancier.

Amicalement,
Le Refuge de Féminieu

PATRIMOINE RÉNOVATION
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Fleurissement
Chaque printemps, le village prend des couleurs et s’embellit. Stéphane, employé 
communal en charge, entre autres, du leurissement plante les massifs et les jardinières 
dispersés dans la commune.

VIE DE VILLAGE FLEURISSEMENT

Courant juillet, des membres de la 
commission "Cadre de vie" ont arpen-
té les rues et ruelles de notre village et 
de ses hameaux ain d'admirer les jolis 
parterres de leurs, jardinières et  bal-
connières ainsi qu’avec l’objectif d'en-
courager et  récompenser les habitants 
qui mettent du cœur à l’ouvrage.
Comme chaque année, le résultat est 
à la hauteur malgré les contraintes 
climatiques et écologiques dues aux 
fortes chaleurs. Les amateurs de leurs 
ont pris soin de préserver notre res-
source en eau, un bien très précieux.

La commission a remarqué le travail réalisé 
et tient à remercier toutes les personnes 
qui collaborent à l’embellissement de notre 
commune.

« Si la vie n’est 
qu’un passage, 
sur ce passage 
au moins semons 
des fleurs. » 

Montaigne, 
philosophe français.



ASSOCIATIONS SPORTS & LOISIRS
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VTT YOGA

Saint Mart MTB
Cette saison le club de VTT de SAINT MART 
MTB comptait une vingtaine d’adhérents.

Nos adhérents ont pu participer à diverses compéti-
tions de VTT (X-country/ descente/ Enduro) et même 
quelques grands évènements reconnus en vélo de route 
comme l’Étape du Tour. 

Nous avons organisé la course de VTT enfants lors de 
la fête de la Planchette, qui a été un grand succès avec 
environ 25 enfants au départ de cette course. 

Pour la saison prochaine, le club va évoluer avec l’arrivée 
d’un entraîneur et l’ouverture d’une école de VTT pour 
les enfants ! Nous possédons un terrain de jeu formi-
dable sur notre commune, à nous de mettre les choses 
en place pour permettre aux enfants de progresser et 
s’amuser en VTT !

Esprit Yoga 

Depuis 12 ans, les ‘‘yogis’’ se retrouvent tous les 
jeudis de 18h à 19h15 à la salle des associations. 
Et depuis la in de l’épidémie de Covid, nous 
avons une nouvelle professeure.

Quels que soient l’âge ou la condition physique, le yoga 
permet :
- d’améliorer notre santé.
- d’évacuer les tensions et le stress.
- d’obtenir équilibre et harmonie.
- de retrouver/garder la souplesse de nos articulations.
N’hésitez pas à venir nous rejoindre pour une séance 
découverte (gratuite).

Contact
Monique MAGNIN : 06 22 44 66 97
Bénédicte GROS : 06 78 23 41 68
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BASKETBALL
Entente St Martin - St Michel

L’Entente formée en 1986 a vécu sa 37ème année de fonctionnement !
Pour la saison 2022/2023 le club comptait 76 licencié(e)s répartis en 5 
équipes. Celles-ci ont disputé 64 matchs avec 35 victoires et 29 défaites, 
une balance positive.

Cette saison, l’entente comptait 5 équipes engagées 
en championnat départemental :

• 2 équipes U9 qui ont joué 22 matchs au total pour 9 
victoires et 13 défaites. De jeunes joueurs et joueuses 
qui ont bien progressé avec leurs entraîneurs tout au 
long de la saison.

 Entraîneurs : Clara PATERECK, Loïc BETEMPS et Patrice 
JACOB.

• Les U11 totalisent 14 matchs, 5 victoires et 9 défaites. 
Des résultats en demi-teinte pour une équipe qui 
continuera de progresser dans les années à venir.

 Entraîneurs : Gilles BOSC et Jean Marc DURAND.

• Les séniors illes ont joué 14 matchs pour 11 victoires 
et 3 défaites. Elles ont été éliminées en 1/2 inale de 
Coupe de Savoie.

 Un championnat tronqué par une erreur, mais un bel 
effectif qui aurait mérité de le remporter, même les 
autres équipes le disent ! Une saison qui reste positive 
sur le terrain.

 Entraîneur : Alexis VANDEMEULEBROUCKE.

• Les seniors masculins 1 ont effectué 14 rencontres 
pour 10 victoires et 4 défaites. Ils ont été éliminés en 
8ème de coupe de Savoie.

 Cette équipe, qui évoluait au plus bas niveau départe-
mental, n’a pas pu accéder au niveau supérieur à cause 
d’une seule défaite… Dommage, c’était leur objectif 
principal.

 Entraineur : Serge CHAUMAZ.

• 1 équipe en jeu 3 contre 3 était inscrite en champion-
nat masculin. Cette équipe a disputé 2 tournois (3 vic-
toires et 1 défaite), mais n’a malheureusement pas pu 
se déplacer au dernier tournoi.

N’hésitez pas à visiter notre site
http://esmsm.fr/

Le club a organisé et a participé à de nombreuses ma-
nifestations au cours de la saison :

• Halloween, Noël, chasse aux œufs,
• Cross de la St Martin,
• Déplacement au Phare, à Chambéry pour un match de 

Pro B, Aix-Maurienne vs St Chamond,
• Tournoi interne à St Martin à la suite de l’assemblée 

générale,
• Et bien sûr la traditionnelle fête de la Planchette…

Le nouveau bureau de l’Entente, suite au départ de 
Guillaume Turon après ses 5 années de Présidence :

• Président : Gilles Bosc
• Vice-Présidents : Guillaume Turon, Serge Chaumaz.
• Secrétaire : Alexis Vandemeulebroucke
• Trésorière : Peggy Tracol
• Trésorière adjointe :Aurélie Saret
• Correspondant : Alexis Vandemeulebroucke

Le club est constamment à la 
recherche de nouveaux joueurs, 
ainsi, débutants, joueurs 
conirmés ou simples amateurs de 
la balle orange, rejoignez-nous !!!!
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Ski club du Perron
Une saison de plus pour le Ski Club, avec 167 adhérents au comp-
teur cette année. Toujours les mêmes sorties cet hiver : Vallée des 
Bellevilles, Val Thorens et les 3 Vallées.

Pour la quatrième sortie, nous avons organisé une ba-
lade en « raquettes », qui s’est terminée en sortie pé-
destre (dû au manque de neige) au niveau de Beaune 
– la Planchette. En petit nombre, et accompagné d’un 
guide bénévole, nous avons terminé à l’Auberge du ran-
donneur.

Cet été, on a reconduit nos deux activités traditionnelles 
qui ont été des réussites. Le méchoui, avec une cinquan-
taine de repas. Et le concours de pétanque avec un peu 
moins d’une quarantaine de doublettes.

Le 11 novembre, le Ski Club s’est de nouveau lancé, 
avec l’ESMSM, Maurienne Escalade et St Mart MTB dans 
l’organisation du cross de la St Martin. Tanguy CATTET 
l’emporte cette année en battant le record, alors qu’An-
ne Laure FEY conserve son titre chez les dames. Il y a eu 
120 participants cette année.

Fait divers : l’assemblée 
générale est maintenant 
avancée au mois de juin.

ASSOCIATIONS SPORTS & LOISIRS

Le Ski club remercie tous les bénévoles pour leurs aides 
et les adhérents qui nous suivent depuis de nombreuses années.
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Comité F.N.A.C.A.
(Fédération Nationale des Anciens Combattants 
en Algérie, Maroc et Tunisie)

Le comité F.N.A.C.A. de Saint-Martin-de-la-Porte regroupe actuellement 29 anciens com-
battants et 6 adhérentes veuves de nos camarades disparus.
Durant l'année 2023, la F.N.A.C.A. de Saint-Martin-de-la-Porte a eu l'immense douleur de 
perdre trois camarades : Monsieur Jean BOILLOT de Bramans ; Monsieur Pierre JACOB du 
Thyl, fondateur de nombreux comités F.N.A.C.A. en Savoie et en Isère ; Monsieur Gérard 
FINO de Saint-Rémy en Maurienne.

Bilan d’activité 

Congrès départemental à Bozel 
le 10 juin 2023 :
Le 44ème congrès départemental 
s'est déroulé à Bozel, avec la par-
ticipation d'une délégation de six 
personnes.

À Saint-Martin-de-la-Porte :
Le Comité F.N.A.C.A. de Saint-
Martin-de-la-Porte avec ses deux 
porte-drapeaux, Monsieur Félicien 
PLAISANCE et Monsieur Marcel 
EXCOFFIER, ont participé aux céré-
monies du 19 mars, du 8 mai et du 
11 novembre 2023, avec dépôts de 
gerbes aux Monuments aux Morts 
ainsi qu’aux stèles des FFI, des vic-
times innocentes de la Porte et de 
Monsieur Edmond GROS au Pas du 
Roc.

ASSOCIATIONS ANCIENS COMBATTANTS
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CLUB DES AÎNÉS AIDE À DOMICILE

ADMR
L’association d’Aide à Domicile en Milieu Ru-
ral « La Mauriennaise » intervient entre autres 
communes sur St Martin La Porte.

L'Association a comptabilisé 8.494,47 heures d'interven-
tion sur les 6 Communes bénéiciaires.

15 aides à domiciles salariées de l'Association effectuent 
des interventions auprès des personnes aidées.
Une équipe d'une douzaine de bénévoles accompa-
gnée d'une assistante technique encadrent le personnel 
et assurent le bon fonctionnement des services.

Sur notre commune, 19 bénéiciaires ont été aidés pour 
2.290,08 heures d'intervention..

Permanences au Bureau de la Mauriennaise 
à St Julien Montdenis (sous la mairie) : 
Lundi : 8H30-12H    Mardi : 9H-12H
Mercredi : 8H30-12H / 14H-16H30
Jeudi : 13H30-18H

Pour toutes informations, vous pouvez contacter l'assis-
tante technique aux heures de bureau ou laisser un mes-
sage. Vous pouvez aussi contacter les bénévoles de votre 
commune (Bernadette Magnin - Marcel Bois).
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Les Edelweiss
Suite au décès de notre présidente Nicole Ar-
naud en décembre 2022, nous ne savions pas 
en janvier si notre club allait subsister.
Au cours de l’assemblée générale, à l’unanimité, 
Colette Assier et Joëlle Chaumaz ont été élues 
respectivement présidente et secrétaire pour 
continuer à faire vivre notre club qui compte 
une quarantaine d’adhérents.

Tous les jeudis, nous nous réunissons pour partager 
des parties de belote ou de coinche, des repas parta-
gés  ou quelques restaurants.

Au mois d’avril, le club de Villargondran nous a invi-
tés à passer la journée avec eux. Au mois d’octobre,  
nous leur avons rendu l’invitation avec un concours 
de belote en toute convivialité.

L’été, nous nous rencontrons pour des pique-niques 
et quelques restaurants de temps en temps.

En septembre nous recommençons le club avec notre 
programme qui nous amènera au repas de Noël.

ASSOCIATIONS LOISIRS / AIDE À DOMICILE
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Association pour la connaissance 
et la promotion du patrimoine de 
Saint-Martin-la-Porte

Mollardurand est un hameau ou un vil-
lage édiié sur un molard, c'est-à-dire une 
butte modérée. Il est dominé par la Croix 
des Têtes, sommet apprécié par les alpi-
nistes et l'armée de l'air. 

Étymologie 
Le terme "Mollardurand" comprend deux mots distincts :
- L'appellation "molard" qui déinit une butte sufisante 
pour abriter un lieu de vie, sous réserve de présence 
permanente d'eau, ce qui était le cas localement avant 
l'établissement d'un réseau d'eau potable reconnu ;
- Le terme "durand" : il peut s'agir du nom d'une per-
sonne, mais si c'est le cas, cette lignée a disparu locale-
ment depuis longtemps.

Mollardurand désigne un hameau - souvent appelé vil-
lage - blotti derrière sa chapelle (photo ci-dessous) qui 
fut la première dans notre commune, célèbre par son 
retable, œuvre de Laurent Dufour, dernier peintre d'une 
dynastie d'artistes-peintres résidant alors à St Michel de 
Maurienne, en contrebas de la mairie actuelle de cette 
commune, secteur profondément réaménagé.
C'est le premier site de chapelle apparu dans notre 
commune, suivi par l'ancien site de la Miséricorde et ce-
lui de la Porte.

Un "bachat" (bassin avec arrivée et évacuation de l'eau) 
maçonné conscrit de celui des Liseaux, tous deux ayant 
été réalisés par un maçon du pays dénommé M. Al-
brieux dit "René Bleu", par ailleurs bâtisseur du pont 
franchissant le torrent Saint-Bernard au droit du chemin 
des Essadeys et un four à pain témoignent du nécessaire 
à la vie d'autrefois et à certains aspects de la vie actuelle.
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L’entrée du village 
Vue de l'intérieur du village, à droite 
les demeures restaurées, à gauche 
une grange dotée d'une porte sur-
montée d'une ouverture perma-
nente pour assurer la ventilation 
du fourrage. Les contrastes du bâti 

Évolution
Par étapes, le centre de gravité du peuplement de 
Mollardurand a évolué de l'amont vers l'aval :
- d'abord par l'édiication de demeures disposées 
principalement de l'amont vers l'aval ;
- puis par des constructions en bordure de la route 
d'accès au vieux village, nettement à l'amont du lo-
tissement actuel. Cette nouvelle implantation a per-
mis peu après l'installation d'un jardin d'enfants (14 
frimousses alors).
A la même époque, création d'une réserve foncière 

actuel ordonné autour d'une place
La porte de la grange présente une 
ouverture en hauteur pour assurer 
la ventilation du blé et du fourrage. 
La croix est une manière de remer-
cier la Providence pour les récoltes.

en partie basse au début des années 1980, inscrite à 
la Carte communale puis plus tard au plan local d'Ur-
banisme. L'inscription à ce document a permis de 
lancer l'aménagement de la zone en vue de créer des 
lotissements. Cet espace a été vite occupé. La der-
nière parcelle a été mise en vente assez récemment.

Désormais, d'autres zones de la commune prennent 
le relais de la construction et parfois la restauration, 
notamment aux Magnins et environs.



PARTENAIRES SYNERGIE MAURIENNE

Syndicat intercommunal d’électricité 
Synergie Maurienne
Synergie Maurienne assure la gestion des réseaux électriques sur les communes de Saint 
Martin La Porte, Saint Michel de Maurienne et Orelle. Créée en 2012, cet établisse-
ment public intercommunal a pour missions la production, la distribution et la fourniture 
d’électricité.

Construction de 2 unités 
de stockage d’énergie par 
batteries

A l’instar de ce qui a été réalisé en 2021 
sur le site de la Curiaz à St Michel de 
Maurienne, deux nouvelles unités de 
stockage d’énergie électrique par bat-
teries vont être réalisées. L’une à Bis-
sortette, vers l’entrée de l’usine EDF de 
Super-Bissorte, sur l’alimentation qui 
dessert la commune d’Orelle, la seconde 
à côté de celle de la Curiaz, mais raccor-
dée sur la ligne desservant la commune 
de St-Martin-la-Porte.
Ces installations sont composées de 
batteries Lithium-Ion (technologie LFP, 
Lithium-Fer-Phosphate) d’une puissance 
totale de 5 MW et d’une capacité de 
stockage d’énergie de deux heures et 
demi.
Si dans un premier temps, ces unités par-
ticiperont à l’équilibre du réseau natio-
nal, à terme l’objectif est de faire coïn-
cider consommation et production sur 
notre territoire et notamment la charge 
des véhicules électriques, plutôt en soi-
rée, et la production photovoltaïque, 
dans la journée, qui vont tendre tous 
deux à se développer.

Synergie Maurienne dispose désormais 
d’une infrastructure solide et diversiiée, 
constituée d’un réseau électrique sou-
terrain à plus de 95%, d’interconnexions 
pour rétablir plus rapidement l’alimen-
tation en cas d’avarie, de moyens de 
production répartis sur le territoire dont 
plus de 3,5 MW d’énergie renouvelable 
(+ 1MW en projet) et d’« amortisseurs » 
(unités de stockage) au départ des lignes 
principales. Projet extension Curiaz : Arline Architecture – Intégrateur : ENTECH

SCHÉMA DE PRINCIPE DE LA DISTRIBUTION ET DE LA PRODUCTION D'ÉLECTRICITÉ 
SUR LE TERRITOIRE D'INTERVENTION DE SYNERGIE MAURIENNE
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SIRTOMM

PARTENAIRES SIRTOMM

Pour plus de renseignements vous pouvez contacter le SIRTOMM 
Tél :  04.79.59.92.28 / Mail : ambassadeurdutri@sirtom-maurienne.com

Quel avenir pour nos déchets 
alimentaires ?
Au cours de l’année 2024, le SIRTOMM vous proposera 
une solution de tri pour vos déchets alimentaires, nous 
serons tous concernés.

Pour quelles raisons ? 
La loi nous y oblige mais surtout c’est un geste pour 
l’environnement et notre porte-monnaie.
Cette décision européenne vise à mieux valoriser nos 
déchets alimentaires. Ils représentent 1/3 de notre pou-
belle : épluchures, restes de repas, marc de café...  Lors-
qu’ils sont jetés dans les ordures ménagères (sac noir), 
ils sont amenés à Chambéry pour être incinérés. Ces dé-
chets sont très humides (entre 60 à 90%), les incinérer 
revient à brûler de l’eau ! 
L’incinération d’une tonne d’ordures ménagères coûte 
125€ auquel il faut rajouter la collecte et le transport. Le 
SIRTOMM amène 14 000 tonnes de déchets à l’incinéra-
teur par an. Faites le calcul !
N’oublions pas, le transport et l’incinération ont égale-
ment un impact environnemental non négligeable.

Quelles solutions pour les habitants ?
Le compostage à la maison est la solution la plus ver-
tueuse pour les habitants possédant un coin de jardin. 
Parlons technique : le compostage est un procédé natu-
rel qui permet de transformer nos déchets en un engrais 
gratuit. Les micro-organismes du sol (bactéries, champi-
gnons, vers…) vont venir décomposer la matière orga-
nique pour vous fournir un fertilisant riche pour votre 
jardin. 
Le SIRTOMM organise régulièrement des dotations de 
composteurs ain d’inciter chacun à trier et composter 
ces déchets alimentaires.

Le compostage est un procédé 
naturel qui permet de transformer 
nos déchets en engrais
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PARTENAIRES ACTION SOCIALE

 ACCUEIL DU PUBLIC

• Lundi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30
• Mardi de 13h30 à 17h30
• Mercredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30
• Jeudi de 13h30 à 17h30
• Vendredi de 9h à 12h

 FRANCE SERVICES
Une aide à la réalisation de vos démarches 
administratives.

Les agents France Services de Mosaïca, vous infor-
ment et vous accompagnent dans vos démarches 
pour constituer un dossier administratif ou utili-
ser un service en ligne.
Une permanence France Services est proposée en 
mairie de St Martin La Porte, tous les 4èmes lundis du 
mois de 14h à 17h, sur rendez-vous.
En 2023, la permanence France Services à St Martin La 
Porte a accueilli 30 personnes.

Mosaïca centre social
Mosaïca centre social est une association à but non lucratif (loi 1901) créée en 1980. 
Elle regroupe au sein de son conseil d’administration des représentants de collectivités 
territoriales et d’associations et des habitants impliqués dans la vie locale du territoire 
Maurienne-Galibier.

MOSAÏCA POSSÈDE TROIS AGRÉMENTS. 
Les agréments « Centre social » et « Famille » déli-
vrés par la CAF et l’agrément « Jeunesse et éducation 
populaire » délivré par les services déconcentrés de 
l’Etat ainsi que le label « France Services » depuis jan-
vier 2020. Mosaïca centre social est reconnu d’intérêt 
général.

Le but de l’association est de contribuer à l’ani-
mation du territoire en s’appuyant sur la partici-
pation des habitants, sur l’implication des parte-
naires institutionnels et des associations présentes 
sur les 6 communes de Maurienne-Galibier.

Vivre ensemble
Lien Social
Environnement
Accès aux droits
Solidarité
sont les maîtres-mots portés 
par MOSAÏCA centre social
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36 Rue Général Ferrié
73140 St Michel de Maurienne

04 79 56 66 09 | 06 33 21 60 04

contact@centresocialmosaica.fr
www.centre-social-mosaica.org 

 DIS, ON JOUE À QUOI ? 
Une animation jeux à Saint Martin la Porte

Mosaïca a organisé dans le cadre de l’évènement na-
tional la Semaine Bleue (semaine dédiée aux retrai-
tés et personnes âgées) plusieurs après-midi jeux de 
société sur le territoire Maurienne-Galibier. 

C’est avec le club des Aînés de Saint-Martin-la-Porte que 
la date du Jeudi 26 Octobre a été retenue. 
Grâce aux multiples choix et conseils de Frédéric Mar-
tinelly de la boutique « Les Mondes de Alf », une tren-
taine de personnes (12 adultes + 15 enfants) sont ve-
nues partager un chouette moment autour de jeux en 
tous genres. 

Des familles, des aînés, et certains 
enfants du Centre de Loisirs l’Eter-
lou, ont échangé, joué et partagé 
un chocolat chaud généreuse-
ment offert par le club des Aînés.
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Etat Civil 
(du 01/01/2023 au 31/12/2023)

DÉCÈS DES PERSONNES 
RÉSIDANT DANS LA COMMUNE

PARAZ Justin, Joseph, Sylvain (1937)    
le 04 janvier

MICHELLAND née ROSTAING Mauricette, Jeannine (1935) 
le 22 février

RATEL René, Clément (1934)     
le 11 mars

CHAUMAZ Angèle, Marie-Thérèse (1933)   
le 12 juin

TROCCAZ née BOIS Eugénie, Thérèse (1929)   
le 05 juillet

TURON née CHAUMAZ Maria, Elise (1936)   
le 20 juillet

BERTUSSI René, Eugène (1932)     
le 13 septembre

DELÉGLISE Jean-Pierre (1955)     
le 28 septembre

CARRAZ Yvette, Reine (1926)     
le 16 octobre

BERTUSSI Robert, Georges (1934)    
le 23 octobre

DÉCÈS HORS DE LA COMMUNE 
DE PERSONNES ORIGINAIRES 
DE SAINT-MARTIN

SAUTIER Elisabeth, Bernadette (1926) 
le 04 janvier à Jacob-Bellecombette (Savoie)

GIAI-CHECA Marius, Louis (1931)  
le 14 janvier à Saint-Jean-de-Maurienne (Savoie)

TRAVERSAZ Irène, Elise (1930)  
le 26 janvier à Pont-de-Beauvoisin (Isère)

ALBRIEUX Angélique, Célestine (1936) 
le 18 avril à Saint-Étienne-de-Saint-Geoirs (Isère)

DUBOIS Marie-Louise, Euphroisine (1923) 
le 23 mai à Saint-Priest (Rhône)

MAGNIN Louis, Séraphin (1937)  
le 09 juillet à Mercury (Savoie)

ROSTAING Marguerite, Simone (1932) 
le 26 juillet à Grenoble (Isère)

BERNARD Jean-Yves, Célestin (1953)  
le 02 septembre à La Motte Servolex (Savoie)

PLAISANCE Yvonne, Adèle (1926)  
le 07 octobre à Jacob-Bellecombette (Savoie)
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ACTUALITÉS ÉTAT CIVIL

DÉCES DANS LA COMMUNE 
DE PERSONNES RÉSIDANT HORS DE LA COMMUNE

TEIXEIRA FERNANDES Jorge, Fernando (1992)   
le 07 novembre
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ACTUALITÉS ÉTAT CIVIL

NAISSANCES

RATEL Marius, 
ils de RATEL Florian et BLETEAU Morgane  
le 10 février

MELOT Prune, 
ille de MELOT Christopher et GARELLO Célia  
le 12 mai

RICOU Mahé, 
ils de RICOU Camille et VALLET Floriane  
le 19 juillet

DESCLIDES Tilio, 
ils de DESCLIDES Benjamin et MARIE Emilie  
le 23 juillet

MOUTON DURUPT Léon, 
ils de DURUPT Julien et MOUTON Laura 
le 13 novembre

DURUISSEAU ALOYD Côme, 
ils de DURUISSEAU ALOYD Roméo et LAMBERT Katy, 
le 02 décembre

MARIAGES

BOIS Nicolas 
et GUTIERREZ CENTELLAS Natalia, Raquel  
le 27 mai

GUERIN Corentin, Laurent 
et DURIEUX Axelle, Tamara  
le 27 mai

KRACHEWSKI Rémi, Stephan 
et JUVANON Jennifer, Mathilde, Françoise 
le 01 juillet

GUILLEMAIN Geoffroy, Pierre, Albert 
et GROS Leslie   
le 08 juillet

Prune

Tilio Mahé

Marius
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